

## ABSTRAK

Indriyas Rosyidatul Hidayah. 12101183079, Tinjauan Hukum Islam Dan Undang-Undang Nomer 25 Tahun 2007 Tentang Penanaman Modal Terhadap Investasi Jangka Pendek Melalui Pelatihan *Online* Berbayar (Studi Kasus pada Aplikasi Vito), Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, Uin Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Pembimbing: Dr. Zulfatun Ni'mah, S.H.I., M. Hum.

Kata kunci: investasi jangka pendek, pelatihan berbayar, hukum islam, undang-undang Nomer 25 Tahun 2007 tentang penanaman modal.

Investasi jangka pendek yang disertai pelatihan berbayar idealnya dapat memberikan pengarahan mengenai investasi yang baik dengan tujuan membentuk dan mengembangkan diri dari segi bisnis dan finansial yang stabil dimasa yang akan datang serta mempersiapkan dan meningkatkan jumlah investor yang lebih banyak dan bermanfaat. Realitanya, pada aplikasi Vito, investasi yang disertai pelatihan berbayar tidak memberikan arahan dan pemahaman secara terperinci mengenai layanan yang digunakan sehingga pada saat aplikasi tersebut terhenti tidak ada informasi lebih lanjut lagi sehingga memperlambat keuntungan para investor.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana pelaksanaan terhadap investasi jangka pendek melalui pelatihan *online* berbayar pada aplikasi Vito ?; 2) Bagaimana pandangan hukum islam mengenai investasi jangka pendek melalui pelatihan *online* berbayar pada aplikasi Vito?; 3) Bagaimana tinjauan Undang-Undang Nomer 25 Tahun 2007 tentang penanaman modal terhadap praktik investasi jangka pendek melalui pelatihan *online* berbayar pada aplikasi Vito?

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kualitatif dan metode penelitian hukum empiris. Teknik pengumpulan data yang digunakan berupa wawancara dengan penyelenggara pelatihan dan pengguna aplikasi Vito secara terstruktur, observasi dan dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan adalah kondensasi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi. Sedangkan untuk pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Investasi jangka pendek melalui pelatihan *online* berbayar oleh pengguna aplikasi Vito dilaksanakan dengan cara menyerahkan sejumlah uang yang sudah ditentukan oleh penyelenggara sebagai biaya pelatihan dan sejumlah uang sesuai keinginan pengguna untuk didepositokan dengan janji dapat ditarik perminggu atau perbulan disertai keuntungan tertentu, membayar sejumlah uang untuk pembelian paket produk pelangsing, mengikuti pelatihan cara mengoperasikan aplikasi Vito, cara berbicara agar mampu mendapatkan dan menarik pengguna lain, menonton video iklan yang berisi janji-janji penghasilan dari uang yang didepositokan dengan mendapat

imbalan sebesar Rp. 3.000 per video disertai janji pemberian bonus, namun layanan tersebut berhenti sehingga tidak ada keuntungan, bonus dan imbalan menonton yang dapat ditarik oleh pengguna, demikian juga dengan uang yang didepositokan; 2) Ditinjau dari hukum Islam, praktik investasi jangka pendek melalui pelatihan *online* berbayar pada aplikasi Vito dilarang atau haram karena terdapat beberapa unsur yang tidak sesuai dengan hukum Islam. Dimana dalam pelaksanaannya terdapat unsur penggelabuan (*taghrir*) dengan melakukan penjualan produk Vito slim yang harus dipasarkan. Dengan misi menonton video sehingga lalai dengan transaksi penjualan (*ighra*) daya tarik luar biasa dan mengandung unsur *najasy* dimana adanya rekayasa pasar dalam aplikasi dengan melakukan janji memberikan penghasilan melalui menonton video yang dalam pelaksanaannya terdapat praktik *money game* dengan janji memberikan komisi serta bonus dari pendaftaran atau perekrutan anggota serta bertentangan dengan akad musyarakah yang tidak ada keuntungan yang berjalan akibat layanan macet atau berhenti; 3) Ditinjau dari Undang-Undang No 25 Tahun 2007 tentang penanaman modal tidak sesuai dengan asas keterbukaan dimana tidak memperoleh informasi yang benar, jujur, dan tidak diskriminatif dalam menyalahgunakan keuangan milik pengguna. Dengan sebelum adanya pending ini dalam aplikasi memberikan iklan bahwasannya jika menambah deposito akan mendapatkan bonus dua kali lipat dari penghasilan normal. Hal ini merupakan adanya suatu hal penyimpangan. Adanya unsur kelalaian dalam menepati perjanjian yang sudah dijanjikan. Dalam setiap perjanjian merupakan sesuatu yang wajib untuk dipenuhi.

## ABSTRACT

Indriyas Rosyidatul Hidayah. 12101183079, Review of Islamic law and law number 25 of 2007 concerning investment in short-term investment through paid online training (Case Study on the Vito Application), Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Law, Uin Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, Supervisor: Dr. Zulfatun Ni'mah, S.H.I., M. Hum.

**Keywords: short term investment, paid training, Islamic law, law number 25 of 2007 concerning investment.**

Short-term investments accompanied by paid training can ideally provide guidance on good investments with the aim of forming and developing themselves from a stable business and financial standpoint in the future as well as preparing and increasing the number of investors who are more and more beneficial. In reality, in the Vito application, investments that are accompanied by paid training do not provide detailed direction and understanding of the services used so that when the application stops there is no further information, thereby slowing down investors' profits.

The formulation of the problems in this study are: 1) How is the implementation of short-term investments through paid online training on the Vito application?; 2) What is the view of Islamic law regarding short-term investment through paid online training on the Vito application?;

This study uses qualitative research methods and empirical legal research methods. The data collection technique used was in the form of structured interviews with training organizers and users of the Vito application, observation and documentation. Data analysis techniques used are data condensation, data presentation, drawing conclusions and verification. Meanwhile, to check the validity of the data using triangulation.

The results of the study show that: 1) Short-term investment through paid online training by Vito application users is carried out by submitting an amount of money that has been determined by the organizer as a training fee and an amount of money according to the user's wishes to be deposited with a promise that it can be withdrawn weekly or monthly with certain benefits, paying a sum of money to purchase a slimming product package, attending training on how to operate the Vito application, how to talk so that you are able to get and attract other users, watch video advertisements containing promises of income from deposited money in exchange for Rp. 3,000 per video accompanied by a promise of giving bonuses, but the service has stopped so that there are no benefits, bonuses and viewing rewards that can be withdrawn by users, as well as deposited money; 2) In terms of Islamic law, the practice of short-term investment through paid online training on the Vito application is prohibited or unlawful because there are several

elements that are not in accordance with Islamic law. Where in the implementation there is an element of deception (taghrir) by selling Vito slim products that must be marketed. With the mission of watching videos so that negligence with sales transactions (ighra) has extraordinary appeal and contains najasy elements where there is market engineering in the application by promising to provide income through watching videos which in its implementation there is money game practice with promises of giving commissions and bonuses from registration or recruitment of members as well as contrary to musyarakah contracts where there is no profit that runs as a result of stalled or stopped services; 3) Judging from Law No. 25 of 2007 concerning investment, it is not in accordance with the principle of transparency, where correct, honest and non-discriminatory information is not obtained in misusing users' finances. Prior to this pending, the application advertised that if you add to your deposit, you will get a bonus twice the normal income. This is an aberration. There is an element of negligence in fulfilling the agreement that has been promised. In every agreement is something that must be fulfilled.

## مختصرة نبذة

إندرياس روزيداتول إرشاد .واحد اثنان واحد صفر واحد واحد ثمانية ثلاثة صفر سبعة تسعة،  
مراجعة الشريعة الإسلامية للاستثمار قصير الأجل من خلال التدريب المدفوع عبر الإنترنت) دراسة حالة  
حول تطبيق فيتو (، قسم القانون الاقتصادي الشرعي ، كلية الشريعة والقانون ، عين سيد علي رحمة الله  
تولونجاونج ، المشرف :د .زلفاناتون نعمة، S.H.I.، M. Hum.

، الأجر مدفوع تدريب ، المدى قصير استثمار :المفتاحية الكلمات الاستثمار بشأن 2007 لسنة 25 رقم قانون  
الإسلامية الشريعة

يمكن للاستثمارات قصيرة الأجل المصحوبة بتدريب مدفوع الأجر أن توفر بشكل مثالي إرشادات  
بشأن الاستثمارات الجيدة بهدف تكوين وتطوير أنفسهم من وجهة نظر تجارية ومالية مستقرة في المستقبل  
بالإضافة إلى إعداد وزيادة عدد المستثمرين الذين هم أكثر وأكثر فائدة .في الواقع ، في تطبيق فيتو، لا توفر  
الاستثمارات المصحوبة بتدريب مدفوع الأجر توجيهًا وفهمًا تفصيليًا للخدمات المستخدمة بحيث لا توجد  
معلومات إضافية عند توقف التطبيق ، مما يؤدي إلى إبطاء أرباح المستثمرين.

صياغة المشاكل في هذه الدراسة هي :واحد ( كيف يتم تنفيذ الاستثمارات قصيرة الأجل من خلال  
التدريب المدفوع عبر الإنترنت على تطبيق فيتو اثنين (ما هي وجهة نظر الشريعة الإسلامية فيما يتعلق  
بالاستثمار قصير الأجل من خلال التدريب المدفوع عبر الإنترنت على تطبيق فيتو

تستخدم هذه الدراسة طرق البحث النوعي وأساليب البحث القانوني التجريبية .كانت تقنية جمع  
البيانات المستخدمة في شكل مقابلات منظمة مع منظمي التدريب ومستخدمي تطبيق فيتو والملاحظة والتوثيق .  
تقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي تكثيف البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج والتحقق .في  
غضون ذلك ، للتحقق من صحة البيانات باستخدام التثليل.

تظهر نتائج الدراسة ما يلي (1) :يتم تنفيذ الاستثمار قصير الأجل من خلال التدريب المدفوع عبر  
الإنترنت من قبل مستخدمي تطبيق فيتو من خلال تقديم مبلغ من المال تم تحديده من قبل المنظم كرسوم تدريب  
ومبلغ مالي وفقًا لـ يرغب المستخدم في الإيداع بوعده بأنه يمكن سحبه أسبوعيًا أو شهريًا بمزايا معينة ، ودفع  
مبلغ من المال لشراء حزمة منتج التخسيس ، وحضور تدريب حول كيفية تشغيل تطبيق فيتو ، وكيفية التحدث  
حتى تتمكن من للحصول على مستخدمين آخرين وجذبهم ، شاهد إعلانات الفيديو التي تحتوي على وعود  
بالدخل من الأموال المودعة مقابل روبية .ثلاثة الأفلكل مقطع فيديو مصحوبًا بوعده بمكافآت ، لكن  
الخدمة توقفت بحيث لا توجد مزايا ومكافآت ومكافآت مشاهدة يمكن للمستخدمين سحبها ، وكذلك الأموال  
المودعة ؛ (2) من حيث الشريعة الإسلامية ، فإن ممارسة الاستثمار قصير الأجل من خلال التدريب المدفوع  
عبر الإنترنت على تطبيق Vito محظورة أو غير قانونية نظرًا لوجود العديد من العناصر التي لا تتوافق مع  
الشريعة الإسلامية .حيث يوجد في التنفيذ عنصر خداع) تغريب (بييع منتجات فيتو سليم التي يجب تسويقها .  
مع مهمة مشاهدة مقاطع الفيديو بحيث يكون للإهمال في معاملات البيع (ighra) جانبية غير عادية ويحتوي  
على عناصر نجاسي حيث توجد هندسة سوق في التطبيق من خلال الوعد بتوفير الدخل من خلال مشاهدة  
مقاطع الفيديو التي في تنفيذها هناك ممارسة لعبة المال مع وعود إعطاء العملات والمكافآت من التسجيل أو  
تعيين الأعضاء وكذلك مخالفة لعقود المسيركة حيث لا يوجد ربح نتيجة توقف أو توقف الخدمات  
(3) من حيث الشريعة الإسلامية ، فإن ممارسة الاستثمار قصير الأجل من خلال التدريب المدفوع عبر  
الإنترنت على تطبيق Vito محظورة أو غير قانونية نظرًا لوجود العديد من العناصر التي لا تتوافق مع

الشريعة الإسلامية. حيث يوجد في التنفيذ عنصر خداع) تغرير (ببيع منتجات فيتو سليم التي يجب تسويقها . مع مهمة مشاهدة مقاطع الفيديو بحيث يكون للإهمال في معاملات البيع (ighra) جاذبية غير عادية ويحتوي على عناصر نجاسي حيث توجد هندسة سوق في التطبيق من خلال الوعد بتوفير الدخل من خلال مشاهدة مقاطع الفيديو التي في تنفيذها هناك ممارسة لعبة المال مع وعود إعطاء العمولات والمكافآت من التسجيل أو تعيين الأعضاء وكذلك مخالفة لعقود المسيركة حيث لا يوجد ربح نتيجة توقف أو توقف الخدمات